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1 - ABERTURA

Presidente (Deputado Gim Argello):

Realiza-se nesta data a sessão solene em comemoração ao
41° aniversário de Taguatinga.

2 - COMPOSIÇÃO DA MESA

- PRESIDENTE DA SESSÃO E VICE-PRESIDENTE DA CLDF,
Deputado Gim Argello;
-ADMINISTRADOR REGIONAL DE TAGUATINGA, Valdemar da
Silva Aguiar;
-AUTOR DO REQUERIMENTO, PRESIDENTE DA CDDHC E
LÍDER DO GOVERNO, Deputado José Edmar;
- LÍDER DO PL, Deputado Renato Rainha;
- PRESIDENTE DA CÂMARA DOS VEREADORES
COMUNITÁRIOS DE TAGUATINGA, Wílon Wander Lopes.

3-

DEPUTADO RENATO RAINHA, autor do requerimento e
Líder do PL.

- Reconhece o importante relacionamento que tem com
Taguatinga, iniciado aos nove anos, quando sua família se mudou
para a cidade.

- Lembra a atuação de pioneiros, com destaque para
o Pé. António Bernardes Monteiro, que recebeu este ano o título
de Cidadão Honorário de Brasília.

- Expressa sua preocupação em corresponder às
expectativas da população de Taguatinga, responsável pela
maioria dos votos que recebeu nas eleições.

- Comenta o que representam para a cidade as decisões
contidas no PDL, do qual foi Relator.
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- Destaca o trabalho realizado com a comunidade para a
regularização das colónias agrícolas.

- Fala da aprovação da lei que reintegrou o Setor de
Mansões à Região Administrativa de Taguatinga.

- Conclama as pessoas a se responsabilizarem pelo futuro
da cidade e de suas crianças.

DEPUTADO JOSÉ EDMAR, autor do requerimento,
Presidente da CDDHC e Líder do Governo.

- Esclarece por que julga Taguatinga um celeiro de líderes.
- Conta como se vinculou à cidade,
- Ressalta a importância histórica e as especificidades que

envolvem o crescimento da cidade.
- Salienta os avanços obtidos com o PDOT, apresentado

pelo Deputado Renato Rainha.
- Defende a Lei que preserva o Parque JK.
- Elogia a atuação do morador da cidade, Egídio,

responsável pelo projeto do Taguaparque.
- Chama a atenção da população para o problema das

invasões no Taguaparque e das redes de alta tensão do Pistão
Sul.

- Descreve as necessidades dos diversos setores da cidade.

DEPUTADO WASNY DE RQURE, em nome do PT.

- Defende um intercâmbio mais frequente entre Taguatinga e
a CLDF.

- Destaca o desenvolvimento urbano crescente e o
comprometimento da qualidade de vida, especificamente quanto
ao abastecimento hídrico, como os mais graves desafios a serem
enfrentados pela cidade.

-Acredita que a cidade representa o futuro económico e
social de Brasília.
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DEPUTADO RODRIGO ROLLEMBERG, em nome do PSB.

- Conta como, ao longo dos anos, sua ligação com a cidade
vem se fortalecendo.

- Esclarece seu posicionamento quanto à questão das
invasões de terras públicas.

- Julga que as áreas de lazer e cultura serão as principais
fontes de renda e emprego do futuro, motivo pelo qual defende o
projeto do Taguaparque.

VALDEWIAR DA SILVA AGUIAR, Administrador Regional de
Taguatinga.

- Lembra que este ano o tema do aniversário é Taguatinga
faz história, dando continuidade ao propósito de valorizar a
memória da cidade em todos os seus eventos.

- Descreve como a população participa, com o apoio da
Administração, deste 41° aniversário de Taguatinga.

- Destaca a atuação dos padres Silva e António na
construção da cidade.

- Fala da gravidade da situação das invasões,
principalmente as do Taguaparque.

- Defende a implantação do Parque JK.
- Conclama os parlamentares a atuarem junto à Terracap

para viabilizar o Complexo de Lazer e Turismo de Taguatinga, o
Taguaparque.

- Afirma que é prioridade, em sua gestão, a vitória da escola
de samba Capela Imperial no próximo carnaval.

DEPUTADO GIM ARGELLO, Presidente da sessão e Vice-
PresidentedaCLDF.

- Enaltece os representantes políticos da cidade presentes à
solenidade: o atual Vice-Governador do DF, Benedito Augusto
Domingos, o Deputado Federal Ricardo Noronha, Floilan, segundo
suplente do Senador Luiz Estevão, o Deputado Renato Rainha e o
Deputado José Edmar.
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- Explica por que optou por não ler um discurso nesta
solenidade.

- Discorda da ideia de que Taguatinga esgotou sua
capacidade.

- Enumera as prioridades de sua gestão.
- Vislumbra um futuro no qual a cidade terá lideranças cada

vez mais capazes de atuar nos diversos setores da política.

4 - ENCERRAMENTO

Presidente (Deputado Gim Argello)

- Declara encerrada a sessão.

II - DETALHAMENTO
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MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - Senhoras e senhores, boa-noite. É

com muita honra que a Câmara Legislativa do Distrito Federal aqui se instala,

no auditório desta Administração, para comemorarmos o 41° aniversário de

Taguatinga, atendendo a propostas dos Deputados José Edmar, Renato

Rainha e Gim Argello.

Convidamos para compor a Mesa desta sessão solene as

seguintes autoridades: o Exmo. Sr. Deputado Gim Argello, Vice-Presidente da

Câmara Legislativa, neste ato presidindo esta solenidade; o Sr. Valdemar da

Silva Aguiar, Administrador Regional de Taguatinga, que nos recebeu muito

carinhosamente; o Exmo. Sr Deputado José Edmar, Presidente da Comissão

de Defesa dos Direitos Humanos e Cidadania e Líder do Governo; o Exmo.

Sr. Deputado Renato Rainha, Líder do PL; o Sr. Wílon Wander Lopes,

Presidente da Câmara de Vereadores Comunitários de Taguatinga.

Neste momento, ouviremos, com a participação da Banda Musical

do Centro Educacional EIT, sob a regência do Maestro João Augusto Pereira,

o Hino Nacional.

(Hino Nacional.)

MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - Pedimos novamente a todos que

desliguem seus aparelhos celulares.

Com a palavra e a Presidência dos trabalhos o Deputado Gim.

Argello.
PRESIDENTE (DEPUTADO GIM ARGELLO) - Sob a proteção de

Deus, declaro aberta a sessão solene da Câmara Legislativa do Distrito

Federal que, em atendimento a requerimento de minha autoria e dos

Deputados José Edmar e Renato Rainha, destina-se a homenagear ao 41°
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aniversário de Taguatinga.

Passo a palavra ao nosso primeiro orador, nobre Deputado

Renato Rainha.

DEPUTADO RENATO RAINHA - Exmo. Sr. Deputado Gim

Argeilo, Presidente desta sessão solene e um dos autores do requerimento

que propiciou a realização desta homenagem; Exmo. Sr. Vaidemar da Silva

Aguiar, Administrador Regional de Taguatinga, nosso querido Prefeito; Exmo.

Sr. Deputado José Edmar, Líder do Governo na Câmara Legislativa do

Distrito Federal e também autor do requerimento que propiciou a realização

desta sessão; Sr. Wílon Wander Lopes, Presidente da Câmara de

Vereadores Comunitários de Taguatinga; Exmos. Srs. Deputados Rodrigo

Rollemberg e Wasny de Roure; demais autoridades civis e militares aqui

presentes; senhoras e senhores; amigos de Taguatinga, primeiramente,

minhas palavras são de agradecimento pela nossa terra, por ter me acolhido,

juntamente .com. a minha família, quando aqui cheguei aos nove anos de

idade, indo morar na QNA 43, lote 7. Logo em seguida, adquirimos uma casa,

da antiga Copenal, na QNE 19, lote 36t para onde me mudei com a minha

família e passei ali a minha infância e parte da minha adolescência.

Sempre morei na cidade de Taguatinga por opção. Aqui constituí a

minha família e estou criando meus filhos. Muito me emociona ver um vídeo

como esse onde podemos ver pioneiros da nossa cidade, como é o caso do

Padre António Bernardes Monteiro - eu tive a honra de, no ano de 1999,

poder aprovar um projeto que possibilitou a entrega do título de Cidadão

Honorário de Brasília ao Padre António. Vi também o depoimento

emocionado do Sr. Durval e da D. América, pessoas pioneiras aqui de nossa
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cidade - tenho a honra de ter o Osório Bittencourt, filho deles, como uma

pessoa que me acompanha desde o meu primeiro dia de trabalho na nossa

Assessoria. Há também a D. Zedite, da Farmácia Virgem da Vitória - eu, que

moro ali na QND 12, uso a Farmácia Virgem da Vitória sempre como ponto de

referência. Para chegar a minha casa é fácil: localiza-se a uma rua depois da

Farmácia Virgem da Vitória; é só subir. Isso é história. Isso é tradição. Vimos

também o nosso querido Wílon dar o seu depoimento; ele é uma pessoa que

gosta e que sabe da importância da história para a nossa cidade, marcando

as pessoas que vieram para cá e deram suas vidas, seu suor para fazer esta

cidade que amamos muito. Por isso, vimos o nosso Vice-Governador, de

Taguatinga, Benedito Domingos, falar com tanta propriedade e com tanto

conhecimento.

Então, quero dizer ao nobres amigos e amigas aqui presentes que

na minha primeira eleição fui eleito com 5.898 votos; metade dos meus votos

vieram daqui.da minha cidade, dos meus amigos. Na minha segunda eleição,

recebi mais de trinta mil votos. Tive também a honra, o prazer e a

responsabilidade de receber metade dos votos daqui, da população de

Taguatinga. Tenho pedido a Deus, todos os dias, que me ilumine, para que

eu não decepcione aquelas pessoas que me honraram com seu voto e com

sua confiança.

Alguns trabalhos já desenvolvemos nesta cidade. Quero citar

apenas alguns, para que eu não me alongue muito em meu discurso. Eu não

poderia deixar de dizer às senhoras e aos senhores da alegria que tive em ter

sido o Relator do PDL de Taguatinga na Comissão de Constituição e Justiça

e ter realizado, com a população da nossa cidade, mais de cem reuniões, nas
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quais estávamos definindo o futuro de Taguatinga, pois o PDL é a lei que

estabelece a utilização de toda a área territorial da nossa cidade,

determinando onde serão localizados os comércios, as indústrias, as

residências, as colónias e o que fazer de cada pedaço da terra. Aqui

trabalhamos muito para fazer um PDL que realmente refletisse a vontade da

nossa cidade. No PDL foram destinadas duas grandes áreas de

desenvolvimento económico, onde serão instaladas milhares de empresas

para a criação de milhares de empregos. Nós temos a primeira ali, em frente

ao Riacho Fundo, atrás da Universidade Católica, a ADE de Águas Ciaras. A

outra é a ADE da Estrutural. Quem vem do Piano Piloto para Taguatinga,

pode vê-la à direita da Estrutural. Trata-se de uma grande área de

desenvolvimento económico, onde esperamos ver, em breve, instaladas

milhares de empresas destinadas a gerar os empregos de que tanto estamos

precisando. Eu gostaria de dizer, com relação à ADE da Estrutural, que já

havia um projeto.de minha autoria tramitando desde maio de 1995, um projeto

de lei que me foi sugerido, à época, pelo Presidente da Associação Comercial

e Industrial de Taguatinga, Dr. Eliezer Bezerra; e nós incluímos a matéria no

próprio PDL, para que aquela área de desenvolvimento económico pudesse

receber as nossas empresas. Aqui está o nosso atual Presidente da

Associação Comercial e Industrial de Taguaíinga, meu prezado amigo Talai

Abu-AIlan, a quem rendo as homenagens, pois Taguatinga é, sem dúvida

nenhuma, a locomotiva que puxa, que impulsiona o progresso de Brasília.

Quero falar também do nosso querido Taguaparque. Isso é

fundamental que seja dito. (Palmas.) Tive a honra, juntamente com o

Deputado José Edmar, de ter sido um dos autores da lei que criou o
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Taguaparque. No PDL, do qual fui Relator, estabelecemos as poligonais do

Taguaparque. Fizemos aqui, neste mesmo auditório, há poucos dias, um

grande seminário em que pudemos aprovar o projeto do Taguaparque. Agora,

queremos ver imediatamente implantada esta área que vai ser o grande

complexo de lazer, cultura, esporte e diversão de Taguatinga. Teremos lá o

nosso teatro, um grande teatro! Um centro de convenções, um grande centro

de convenções! Teremos áreas para os mais diversos esportes, teremos

áreas de lazer para aquele "bate-papo" amigo da nossa população.

Conseguimos também aprovar duas delegacias para a nossa

cidade: a de Taguatinga sul e a da QNL Setor M Norte. Queremos vê-las

implantadas o mais rápido possível para a melhoria da segurança da nossa

população.

Fizemos um trabalho do qual me orgulho muito: o trabalho de

regularização das colónias agrícolas. Foi um trabalho diuturno. Ficamos

meses e meses, saindo da Câmara Legislativa altas horas da madrugada.

Discutimos a questão da Colónia Agrícola Samambaia com o Almir, meu

querido amigo que aqui se encontra, com o Caetano, com o Dr. Paulo César

Chagas e com o Zé Francisco; na Vicente Pires com o Walmor, que

participou desde o primeiro momento conosco, com o Rildo, com o Gii, com o

Alexandre e com o Ademar; na Colónia Agrícola São José, com o Sr,

Raimundo, aqueie senhor simpático que chegava com o seu chapeuzinho e

aquele seu jeito bonachão e amigo nos trazendo a sua experiência, com a D.

Maria e com a Elizabete; na Colónia Agrícola Ainiqueiras temos o Agnaldo, o

Júnior e o Américo, que esteve lá todo o tempo conosco; na Colónia Agrícola

Vereda da Cruz temos o nosso querido amigo Massaro, que aqui está e que
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colaborou para a constituição da legislação que regularizou os loteamentos de

natureza urbana das colónias agrícolas, incluindo as chácaras 25 e 26, e que

estabeleceu o princípio que nós defendemos e vamos ver efetivado neste

Governo - se Deus quiser! -, que é a titulação das áreas rurais produtivas, não

só de Taguatinga, mas de todo o Distrito Federal.

Quero falar também de um trabalho que fiz com muito orgulho que

foi o do Setor de Mansões de Taguatinga. Aqui presente encontra-se o meu

querido Marinho Azoer, que era um dos Presidentes da Associação na época,

juntamente com os demais moradores que compraram em Taguatinga o seu

lote. Eles podiam comprar um lote em qualquer lugar, mas fizeram questão de

morar em Taguatinga pelo amor e pela raiz que tinham pela nossa terra. De

repente, o Setor de Mansões de Taguatinga foi para a Região Administrativa

de Samambaia. Não há nenhuma comparação de qual cidade é melhor, qual

é a mais bonita, quai possui melhor infra-estrutura; a razão é a do coração, do

amor de quem optou por morar em Taguatinga. Nós aprovamos uma lei e

trouxemos de volta o Setor de Mansões para a Região Administrativa de

Taguatinga. Lei esta aprovada por unanimidade.

Queremos dar continuidade a esse trabalho lutando pela melhoria

cada vez maior da nossa cidade. Hoje, com muito orgulho, comecei as

minhas atividâdes às 7h da manhã, aqui na minha cidade, no Colégio Jesus

Maria José, onde fiz uma palestra sobre drogas para mais de duzenías

crianças; crianças da nossa cidade que queremos ver amanhã ocupando os

melhores e mais importantes cargos públicos do Distrito Federal, quiçá do

nosso País! Elas têm de ser uma juventude segura porque acreditamos nelas.
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Creio que cada um de nós tem um compromisso com esta cidade:

fazê-la cada vez melhor e com melhor qualidade de vida para nós, para

nossos filhos e para os que ainda virão. Cada um de nós temos uma

responsabilidade muito grande: não permitir que essas invasões que estão

ocorrendo na nossa cidade continuem surgindo. São invasões no

Taguaparque, no Saburo Onoyama, na QNG, que precisam ser retiradas

imediatamente de onde estão. Logicamente, devem ser retiradas com

humanidade, sendo removidas para um local decente; mas não podem

continuar onde estão. Vamos lutar pela remoção dessas invasões que estão

atrapalhando a qualidade de vida da nossa cidade.

Quero dizer a vocês que o meu endereço é QND 12, Casa 32.

Estou à disposição dos senhores e senhoras para ser útil em benefício da

nossa cidade e em benefício do Distrito Federal.

Deixo um abraço especial a todos os amigos que aqui estão; são

muitos. Não vou cometer o pecado de começar a citar um e outro, pois posso

esquecer alguém. Quero cumprimentar algumas instituições que vejo aqui

representadas: o Rotary, o Lions Club e a Maçonaria, que têm feito um

trabalho social de suma importância para a nossa cidade.

Parabéns, Taguatinga e muito obrigado por me adotar e por tudo

que me deu até hoje, porque tudo o que tenho em minha vida devo a minha

amada e querida cidade, Taguatinga.

Muito obrigado!

PRESIDENTE (DEPUTADO GIM ARGELLO) - Neste momento,

fará uso da palavra outro autor do requerimento que propiciou a realização

desta sessão solene e também Deputado da nossa cidade, o nobre Deputado
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José Edmar.

DEPUTADO JOSÉ EDMAR - Exmo. Sr. Deputado Gim Argello,

Presidente desta sessão solene e um dos autores do requerimento que

propiciou esta homenagem; Exmo. Sr. Vaidemar da Silva Aguiar,

Administrador Regional de Taguatinga e meu amigo particular; Exmo. Sr.

Deputado Renato Rainha, Líder do PL e também autor do requerimento para

realização desta sessão comemorativa; Exmo. Sr. Deputado Wasny de

Roure; Exmo. Sr. Deputado Rodrigo Rollemberg; Sr. Wílon Wander Lopes,

Presidente da Câmara de Vereadores Comunitários de Taguatinga e meu

prezado amigo; Exmos. Srs. Administradores Regionais que aqui estão

presentes; meu prezado Milton Barbosa, do Riacho Fundo; meu amigo e ex-

administrador José Lima Simões; prezados amigos; senhoras e senhores,

falar de Taguatinga num dia como hoje, numa sessão solene como esta, com

este Governo que se inicia, é para nós extremamente importante.

Taguatinga começa a mostrar a sua força como um todo. Ao ver

aqui na Mesa três Deputados Distritais da cidade e considerando que ainda

temos o Deputado João de Deus e o Deputado Tatico, que moram em

Taguatinga, o Exmo. Sr. Benedito Domingos, Vice-Governador da cidade, que

também mora aqui na cidade, bem como o nosso Deputado Federal Ricardo

Noronha, vemos com clareza a força que Taguatinga tem no mando do

Distrito Federal.

O que será isso? Ao ver aquele vídeo e a pujança de Taguatinga e

principalmente analisando a frase dita pelo administrador - "Taguatinga faz

história"-, começamos a observar que Taguatinga é um celeiro de líderes,

começando pelo nosso Benedito Domingos, que é o nosso líder maior, o qual
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muito admiramos continuamente.

Ao verificarmos o que aconteceu em Taguatinga nos últimos 41

anos, percebemos que realmente houve foi uma irradiação de valores,

trabalho e pujança que nos enobrece. Eu, particularmente, vim para esta

cidade em 1973, e estou aqui há vinte e seis anos. Aqui criei todos os meus

filhos e tenho toda a minha vida aqui nesta cidade. Como o Deputado Renato

Rainha disse, tudo o que tenho devo a esta cidade. Nesses 41 anos de

Taguatinga, só tenho a agradecer: agradeço primeiro a Deus, que me deu a

convivência, a harmonia, a alegria e a saúde para trabalhar e conviver com

todos os senhores; aos meus amigos que participaram comigo dessa

caminhada; a todos os senhores que, de certa forma, constróem esta cidade,

discutindo, debatendo, polemizando, nunca se omitindo e participando

realmente do crescimento dela.

Quando se discute o crescimento desta cidade, temos de observar

uma coisa interessante: Taguatinga, até hoje, foi a cidade que mais cresceu

e, acredite, será a cidade que mais irá crescer. Com o tombamento, o Plano

Piloto ficou engessado. Praticamente nada mais se constrói ali. A dificuldade

de se fazer alguma coisa no Plano Piloto é total.

Qual a cidade que pode abrigar, que pode promover o

desenvolvimento de toda esta região Centro-Oeste? Certamente é

Taguatinga. Mas temos alguns desafios, algumas dificuldades as quais torna-

se necessário expor nesta sessão solene para que todos possam senti-las.

Vejo Taguatinga daqui a 10, 15, 20 anos como uma grande

metrópole desta região. Uma cidade que se despontará tanto quanto Goiânia

ou mais do que ela. Será uma cidade que poderá promover o
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desenvolvimento de todo o Centro-Oeste. O Plano Piloto será meramente um

local administrativo e Taguatinga será a cidade do desenvolvimento. Todos

passamos a construir esta cidade com esse horizonte para os próximos 10,

15 anos.

Com esse objetivo, o Deputado Renato Rainha começou a

desenhar o PDOT, apresentando a discussão desse projeto na Câmara

Legislativa do Distrito Federal. Houve avanços com a criação do Setor de

Desenvolvimento Económico, tanto na parte sul, como na norte e na própria

Estrutural. Ainda citamos a regularização e a busca da solução para Vicente

Pires, Samambaia, Arniqueira, Vereda Grande, Colónia Agrícola do

Governador e Águas Claras.

O Parque JK, local esquecido até então, abandonado em

Taguatinga, poucos sabem o que é essa reserva. Talvez que poucos saibam

quantas nascentes há nesse córrego, quantas matas possui, que reserva

ambiental tem, locais que podem servir para o entretenimento de nossa

cidade.

Eu sou autor de mais de cem leis em Brasília, mas a lei que mais

me enobrece é a Lei do Parque JK. Por quê? Se perguntarmos para qualquer

pessoa em Brasília qual o melhor projeto criado na cidade, certamente irá

responder que foi a criação do Parque da Cidade por. Elmo Cerejo Farias.

Vejo o Parque JK como uma área com águas cristalinas, com

bosques lindíssimos, podendo ter piscinas de águas naturais, local onde as

pessoas possam passear, no centro, no coração da cidade. O lago já está

projetado, numa parceria minha e do Deputado Gim Argello - poupamos o

Deputado Renato Rainha para outros recursos. Hoje, eu vim brigando para
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saber quem irá colocar os recursos para o lago. O Deputado Renato Rainha,

certamente, irá participar do segundo lago, da outra obra do Parque JK,

quando não o dispensaremos.

O lago começa a ser construído no Parque JK. Imaginem aquela

área no centro de Brazlândia, aquele espelho d'água. Imaginem o que aquela

área, entre Taguatinga Norte e a QNL, irá representar para as nossas

crianças, para todos nós? Falando em crianças, quando passamos de carro,

normalmente, em todas as ruas há crianças brincando no meio da rua,

batendo bota. Havendo essa área no centro da cidade, no coração das três

cidades - Taguatinga, Ceilândia e Samambaia - ainda compleíamente vazia,

ainda preservada pelos chacareiros, que devem ser homenageados por a

terem preservado até então. Mas, agora temos a Lei do Parque JK, que

determina aquela área como de relevante interesse ecológico e impede o seu

parcelamento para que possamos tê-la preservada para o nosso futuro.

Essa.Taguatinga onde lá no final, no Setor de Indústria, com o

PDL de Taguatinga, ocorreu uma grande briga para mudar o Setor de

Indústrias para uma área de ocupação mista. Queremos que o Setor de

Indústrias fique no final, que é a única área em que temos lotes de três e

cinco mil metros e que está entre Taguatinga e Ceilândia. Hoje, para qualquer

industrial para chegar lá com o seu caminhão ou sua carreta atrapalha meio

trânsito, passando por dentro da cidade. E foi o maior problema convencer a

Câmara Legislativa da necessidade de mudar a destinação daquele Setor de

Indústrias, mas tivemos a compreensão principalmente do Deputado Renato

Rainha, que nos ajudou nessa discussão e conseguimos alterar para quatro

pavimentos, mas queremos que aquela área aumente para quinze a vinte
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pavimentos, porque Taguatinga e Ceilândia, com um milhão de habitantes,

pode perfeitamente possuir os prédios que existem em Goiânia e em qualquer

outra cidade. Não podemos pensar numa Taguatinga pequena e não

podemos deixar, também, Taguatinga ser planejada pelos tecnocratas do

Plano Piloto.
Taguatinga tem hoje autoridade, condição moral, candidatos e um

eleitorado capaz de para eleger seus candidatos e fazer valer a vontade do

povo que aqui mora. Então, Taguatinga pode ser essa metrópole que

almejamos.

Estamos na briga pelo Taguaparque e todos sabem que esse

projeto é desse moço que está segurando uma faixa chamado Egídio. Nós

apenas assinamos, junto com os Deputados Renato Rainha e Geraldo

Mageia, como autores desse projeío, mas, na verdade, o projeto é dele e é a

ele que devemos render todo o sucesso que teremos com o Taguaparque.

Eu, particularmente, sempre questionei o nome de parque, porque acho que

pode confundir com o Parque JK, por isso sugeri que mudássemos para

Pistão Norte, mas acho que é dele o mérito de dar o nome. Essa é a grande

luta hoje em Taguatinga, talvez uma das maiores, em função das invasões

que tivemos. Existem algumas invasões - ainda há pouco eu discutia isso

com o Egídio - aqui pertinho que avançaram um pouco a poligonal e que já

estão consolidadas, Elas foram consolidadas não neste Governo, porque

todas as invasões que existem no Taguaparque são da época do Governo

PT, não são de agora. Todas são do período de outubro, novembro e

dezembro do ano passado. Não existe nenhuma feita, ocupada e cercada

neste Governo.
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O problema é derrubar as liminares e chamo atenção para uma

liminar vergonhosa que temos aqui, pela qual o Administrador é impedido até

de derrubar cercas, de tirar os tijolos. Na última ocupação do Sr. Biágio e

outros sócios do passado, existente naquela área, foram carregados sete mil

tijolos. Agora, o Administrador está impedido de carregar os tijolos que são

colocados lá. Nesse momento, por uma decisão judicial, está sendo feito um

muro naquele local e é o maior problema conseguirmos derrubar uma decisão

como essa.

É necessário que a sociedade participe, lute, discuta e tenha a

coragem, inclusive, de levar essas faixas, cobrando e mostrando para a

Justiça o absurdo que é a concessão de liminares que mantém aquelas

ocupações como a do Abrantes e a do Biágio principalmente. Quanto a essas

outras aqui embaixo que praticamente são lindeiras, eu entendo que é difícil

derrubarmos as casas e nunca tive vocação para derrubar barracos, quanto

mais casas. .As ocupações da 106 e 109, hoje possuem até asfalto e postes -

os postes dessa invasão foram colocados pelo Governo do PT e não pelo

Governo Roriz nem pela administração atual. É bom que se diga isso para

que cada um tenha consciência - eu não sou nenhum fantoche - que, se o PT

não derrubou as casas que existem aqui, não seremos nós que

derrubaremos. Eram eles que deveriam ter derrubado e, não, nós. É bom que

se diga isso e que todos saibam as verdades e de onde surgiram as invasões

que hoje estão no Taguaparque. Se agora estão construindo, até porque

algumas pessoas que detinham algumas liminares e não fizeram na época,

pois sustentaram a bandeira que era do Governo Roriz, agora, questionam

por que eles fizeram e por que não vamos fazer. É um questionamento:
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derruba-se tudo ou não se derruba nada. Agora, aquelas ocupações que não

têm casas, não têm nada, do Abrantes e do Biágio, derrubam-se, arrebenta-

se com as liminares. Todos apoiam essa derrubada, mas vamos protestar no

fórum onde estão concedendo essas liminares, mantendo essas invasões

sujas, imundas, que vêm aqui prejudicar esses projetos que são o anseio de

toda a cidade.

É necessário que se diga essa verdade. Tenho certeza de que o

nosso Administrador Valdemar, por seu próprio temperamento de muita

cordialidade e educação, jamais teria a coragem que estou tendo, neste

momento, de falar com tanta clareza. Quero deixar claro que Taguatinga,

daqui a dez anos, terá essa orla, como o Sr. Egídio programou; essa orla de

desenvolvimento e entretenimento, que será dez vezes melhor que o Pistão

Sul, dentro da projeção e da ideia do Sr. Egídio. Isso nós devemos buscar.

Devemos buscar também a retirada dessas redes de alta tensão que temos

aqui que, de certo modo, são caras e difíceis de ser retiradas, mas há

condições para isso. Por mais de quatro vezes já estivemos discutindo sobre

isso com o próprio Governador Roriz e com o pessoal da Terracap e fizemos

os cálculos dos valores dos terrenos que vão dar condições de retirarmos

essas redes de alta tensão, tornando-as subterrâneas, para possibilitar a

instalação do Taguaparque.

Estamos vendo em Taguatinga uma outra realidade. Vicente Pires

não é área rural, é área urbana. Ou alguém pensa que Vicente Pires vai ser

área rural? Alguém pensa que Arniqueíra vai ser área rural? Vereda Grande?

Era uma necessidade clara, naquela hora em que fizemos o PDL, ver o que

era área urbana e o que era área rural. Mas nós temos consciência de,
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olhando para o futuro, saber que aquilo será área urbana. E como impedir? É

necessário que busquemos, realmente, soluções rápidas, orientando,

pedindo, mas, também, sem cometer as barbaridades que ocorreram no

passado, derrubadas ou impedimentos de qualquer natureza.

Temos consciência de que esses serão os dois bairros mais

importantes de Taguatinga. Por isso, fizemos, em 1993, o projeto criando o

Setor de Mansões de Taguatinga Norte, para atender essa visão de Vicente

Pires. E vemos, agora, esse setor consagrado no PDL, como projeção já

estabelecida no PDL como Setor de Mansões.

Agora, a preocupação que temos. Temos Águas Claras, hoje, já

com uma subadministração. Há a possibilidade de termos uma outra cidade

em Águas Claras, e a população de Taguatinga tem de se manifestar a

respeito. Eu, particularmente, gostaria de ter a minha Taguatinga inteira, com

Águas Claras como um bairro e Vicente Pires como um outro bairro. Eu,

particularmente, defendo isso o tempo todo e vou lutar na Câmara Legislativa

para que Taguatinga seja mantida com essa dimensão que tem hoje, dentro

da nossa lei própria, como essa cidade com esses dois grandes bairros.

Vejo, portanto, Taguatinga nessa dimensão, e devemos todos

caminhar e trabalhar para construir esta cidade. Vejo ainda a linha do metro,

que absurdamente foi colocada na linha central de Taguatinga, quando

deveria ter sido colocada na linha longitudinal, beirando o Parque JK,

passando pela via do Sesi, pela QNG, QNH, Setor de Oficinas, até Ceilândia,

fazendo o grande circular entre Ceilândia, Taguatinga e Samambaia.

Curiosamente, alguns técnicos construíram o metro pensando em levar as

pessoas daqui para o Plano Piloto, sem nunca analisar que o maior fluxo de
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transporte que há aqui é entre essas três cidades. É o fluxo entre Taguatinga,

Ceilândia e Samambaia e aqui na própria cidade. E o metro nunca foi

pensado desse jeito. É uma outra luta que temos que conquistar: fazer com

que o metro seja o grande circular desta cidade. E aí, meus companheiros,

quero falar sobre esse novo horizonte; um horizonte que lutamos para

conquistar.

Parabenizo o nosso Administrador pela sua briga, sua insistência

de fazer mão única na Avenida Comercial de Taguatinga. Alguns contestam

essa medida, pois acham que não deve ser feita mão única em Taguatinga.

Aí, eu pergunto: será que nós podemos continuar convivendo com o trânsito

de Taguatinga do jeito que está? Esse trânsito é um absurdo, uma loucura!

Por que nas grandes cidades, onde têm dez ou vinte vezes mais veículos do

que em Taguatinga, o trânsito funciona? Por que em Taguatinga não

funciona?

Quero abrir um parêntese para dizer que, durante o meu mandato,

tive a oportunidade de fazer uma viagem aos Estados Unidos, e em Nova

Iorque, na Quinta Avenida, pude ver um tapete de carros funcionando. Eu me

perguntei: por que em Taguatinga o trânsito não funciona? Por que não temos

capacidade de resolver o problema do fluxo de trânsito em Taguatinga?

Aí, vejo o Sr. Valdemar brigando por mão única em Taguatinga. É

a solução para esse problema de uma cidade grande como esta. Esse

problema não é de cidade pequena, é de cidade grande.

Devemos ver Taguatinga como uma cidade grande, e como tal,

temos de mudar o seu trânsito de mão dupla para mão única, fazendo com

que o fluxo suba pela comercial e desça pela Sandu. Assim, resolveremos
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definitivamente o problema de trânsito desta cidade.

Mas, é necessário que todos participem. Alguns comerciantes

acham que perdem. Vejam os veículos estacionados nas portas de suas

lojas! Vejam a comerciai que antes não podia ter residência e que hoje já

pode! Vejam que na comercial do lado direito nem estacionamento tem; as

pessoas andam por dentro da pista da Avenida Comercial.

Curiosamente, um dia desses, andando com o Valdemar aqui na

pista, eu lhe perguntei: "Valdemar, ninguém pensou em fazer nenhum

estacionamento na Avenida Comercial, na parte de cima da comercial?" É um

absurdo uma cidade com quase quinhentos mil habitantes não ter na sua

principal avenida passeio dos dois lados!

Temos aí muita coisa a ser feita, muitos desafios: desafios como o

Laguinho que o senhor falou, que é uma obra tão simples. Ninguém o

questiona, mas o projeto vai para a Semateq; um técnico o pega e, em vez de

dar o seu parecer, engaveta-o durante dois meses. Certamente, esse técnico

deve Ser um da estrela vermelha que tem lá, impedindo a aprovação desse

projeto.

Quero deixar claro que vamos conquistar isso. Vamos buscar esse

parecer! Vamos atrás das soluções dos problemas de Taguatinga! Vamos

buscar, a melhoria de vida da nossa população! É assim que eu entendo, é

assim que eu continuo trabalhando e brigando por esta cidade. Digo mais, é

assim que tenho a alegria de estar convivendo com os Deputados Gim

Argello e Renato Rainha e de ter aqui este Administrador popular, simples e

que faz uma administração democrática, sempre com muito acordo, muita

conversa e muita discussão. Eu gostaria até que ele fosse mais decisivo em
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certas horas.

Companheiros, deixo aqui o meu abraço e meus agradecimentos

por esta sessão solene em homenagem a Taguatinga.

Muito obrigado.
PRESIDENTE (DEPUTADO GIM ARGELLO) - Eu gostaria de

convidar novamente a Banda Musicai do Centro Educacional EIT, sob a

regência do Maestro José João Augusto Pereira, para se apresentar.

Enquanto a Banda se prepara, eu gostaria de registrar a presença

de algumas autoridades e agradecer-lhes, em nome da Mesa e da Câmara

Legislativa do Distrito Federal: Sr. Valcir da Silva Neiva, Delegado do trabalho

em Taguatinga, pioneiro da nossa cidade e Presidente do PFL local, para

quem eu peço uma salva de palmas; Sr. António Gomes, Quvidor-Geral do

Distrito Federai; Sr. Talai Abu-AIlan, Presidente da ACIT e Cidadão Honorário

de Brasília, que fez uma Facita com sucesso; Conselheiro José Ricardo

Melhorança Minari, do Conselho Tutelar de Taguatinga; Sr. Deroci da Silva,

Assessor do Vice-Governador do Distrito Federal, nosso Líder maior de

Taguatinga e Tenente-Coronel Osvaldo Nunes de Freitas, Comandante do 2°

Batalhão de Incêndio do Corpo de Bombeiros Militar do Distrito Federal.

Neste momento, ouviremos a apresentação da banda.

(Apresentação da banda.).

PRESIDENTE (DEPUTADO GíM ARGELLO) - Gostaria, também,

de citar a presença da Sra. Railda Cândida Azevedo, Diretora do Centro de

Recepção e Triagem de Crianças e Adolescentes da Secretaria da Criança e

Assistência Social; do Sr. Marco Túlio, Administrador do Núcleo Bandeirante,

nosso companheiro e amigo; do Sr. Milton Barbosa, Administrador Regional
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do Riacho Fundo; do nosso querido Sinair Ferreira Peixoto, representando o

Lions Clube; do nosso Comandante da PM, Tenente-Coronel Lázaro

Eleutério; do Sr. Luiz Edmar Lima, representando o UniCeub; do Sr. João

Roberto Barroso, Major e Subcomandante do 3° Batalhão do Corpo de

Incêndio; do Dr. Vitorio Afrânio, nosso mais sensacional dentista e também

representando o Lions Clube Brasília-Taguatinga e do Dr. Helianto de

Siqueira Lima, Oficial do Cartório de Registro de Imóveis.

Agradecemos a todos a presença.

Concedo a palavra ao nobre Deputado Wasny de Roure, peia

liderança do PT.

DEPUTADO WASNY DE ROURE - Exmo. Sr. Deputado Gim

Argello, Presidente desta sessão solene e um dos autores do requerimento

que propiciou a realização desta sessão; Sr. Valdemar da Silva Aguiar,

Administrador de Taguatinga; Exmo. Sr. Deputado José Edmar, Líder do

Governo na.Câmara e também autor do requerimento que propiciou a

realização desta sessão; Exmo. Sr. Deputado Renato Rainha, Líder do

Partido Liberal e outro autor do requerimento que ensejou esta sessão; Exmo.

Sr. Wílon Wander Lopes, Presidente da Câmara de Vereadores Comunitários

de Taguatinga; senhoras e senhores; lideranças; autoridades aqui presentes,

eu gostaria de cumprimentar a iniciativa dos nobres Colegas ao reconhecer,

por intermédio desta sessão solene, uma oportunidade de diálogo, sobretudo

com as lideranças maiores desta cidade.

Acredito na importância deste evento não apenas pelo 41°

aniversário, mas como algo que deveria ser uma constante: esta cidade

interagindo diretamente com o seu Legislativo.
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Cumprimento, na pessoa do Wílon - naturalmente, creio que os

Deputados se sentirão reconhecidos -, por essa simples iniciativa, que é a

manifestação e o anseio da democratização do espaço desta cidade. A

magnitude de uma cidade como Taguatinga em outros Estados remete a uma

representatividade política, à qual acredito que ainda não conseguimos no

Distrito Federal.

Portanto, meu querido Wílon, eu gostaria, por intermédio do seu

esforço, que a população de Brasília e, em particular, a de Taguatinga,

pudessem visualizar Taguatinga e o seu futuro como sendo uma cidade que

tem dimensões para ter uma representação plena no Legislativo e não

apenas como parte dele. Isso porque o Wílon tem uma grande história de

conquista democrática em nosso país e, em particular, no Distrito Federal.

Então, essa é mais uma de suas tarefas.

Como muito bem disse o querido Deputado Renato Rainha, de

quem fui parceiro na relatoria do Plano Diretor Local de Taguatinga, durante a

qual pudemos então conhecer - talvez não tanto quanto S.Exa. conhece - a

realidade que é o seu planejamento urbano. Debruçamo-nos sobre o Plano

Diretor Local de Taguatinga para poder oferecer à população de hoje e de

amanhã condições reais de sobrevivência. Após o uso da palavra pelo

Deputado José Edmaí, não sobra, muito para dizer, Contudo, neste meu

rápido pronunciamento em homenagem ao 41° aniversário de Taguatinga, eu

gostaria de me deter em apenas dois pontos: em primeiro lugar, acredito que,

hoje, Taguatinga chegou à exaustão da sua ocupação urbana. É claro que, ao

forçarmos essa ampliação, ela naturalmente vai trazer efeitos colaterais

àqueles que hoje aqui residem e têm história nesta cidade. É natural que haja
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espaços novos se consolidando, como é o caso da Colónia Agrícola

Samambaia, Vicente Pires e Águas Ciaras, os últimos espaços de natureza

habitacional e muito bem posicionados. Desnecessário se faz mencionar cada

uma das colónias agrícolas, mas, da antiga Fazenda Vicente Pires, não há

grandes alternativas a não ser a sua ocupação urbana. Contudo, faz-se

necessário preservar a condição mínima da sua habitabilidade, porque isso

não significa comprometer a qualidade de vida da população, procurando-se

preservar os fluxos d'água e as matas inerentes. Águas Claras é outra área

urbana que vem de forma acelerada sendo ocupada.

O segundo ponto que eu gostaria de ressaltar, no meu modo de

entender, é um dos grandes riscos pelo qual está passando esta cidade. Os

senhores que pensam Taguatinga, que trabalham Taguatinga, como nós da

Câmara Legislativa do Distrito Federal, temos de pensar nas condições de

vida desta cidade, sobretudo no seu abastecimento hídrico, ou seja, no seu

abastecimento com água potável. (Palmas.) Um dos grandes riscos de

Taguatinga é amanhã ter a qualidade da sua água comprometida, tornando-

se um fator irreversível, e para o qual enseja que esta cidade mantenha uma

permanente vigilância. Aqui estão vários representantes de projetos

específicos e relevantes, como o da QNG, o da QNL, o da QNE, o

Taguapgrque, o Parque JK, a Universidade Católica, várias outras faculdades

que vêm sendo implantadas em Taguatinga, os vários complexos

educacionais e de saúde. Mas há um elemento que coloca seriamente em

risco esta cidade: o abastecimento de água e, conseqúentemente, a

canalização e o tratamento do esgoto de Taguatinga, que creio ser uma

herança histórica que temos de reverter, tanto os de Taguatinga quanto os de



1 .CÂMARA LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
A 3' SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA

.A, DIVfSÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
•<£$$£**. SETOR DE TAQUIGRAFIA

DATA

. — y.y yo — yy

HORÁRIO INÍCIO

18h
TAQUÍGRAFO(A)

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

SESSÃO /REUNIÃO

SOLENE
REVISOR(A)

QUARTO

22

ORADOR(A)

Ceilândia. Uma cidade deteriora-se rapidamente se ela não cuida do

tratamento de seu esgoto, que é uma necessidade concreta desta cidade.

Por fim, gostaria de parabenizar esta cidade que nasceu antes da

fundação de Brasília, que dá ao nosso povo brasiliense uma particularidade e

uma peculiaridade: Taguatinga é realmente o carro principal do

desenvolvimento económico e social de Brasília. (Palmas.) Nesse sentido, o

Deputado Renato Rainha falou muito bem sobre as duas áreas de

desenvolvimento económico. Contudo, o desenvolvimento económico não

pode significar o comprometimento da qualidade de vida; ambos os

elementos têm de estar conjugados para dar a esta cidade aquilo de que o

Brasil tanto necessita. É uma cidade com um patamar de desenvolvimento

avançado, mas também é uma cidade capaz de oferecer qualidade de vida à

sua população.

Parabéns aos colegas autores da proposição de homenagear

Taguatinga em uma sessão solene. Com certeza, é o anseio desses colegas

que nós, no amanhã, alcancemos uma Taguatinga politicamente

independente, madura e responsável para responder aos anseios dela, desde

os macros aos micros. É isso que a Câmara vem fazendo, mas, com certeza,

é o anseio das grandes lideranças que esta cidade tem produzido na vida

pública e comunitária.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO G1M ARGELLO) - Gostaria de citar

as presenças que muito nos honram: do Sr. António Ribeiro da Silva, Prefeito

do Setor QNG, acompanhado do nosso companheiro Eduardo Portugal; do

Sr. Almir, Presidente da Associação da Colónia Agrícola de Samambaia; do
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Sr. Maurício Seabra, Jornalista da Gazeta de Taguatinga; do Sr. Maurílio, do

Jornal da Comunidade; do Sr. António Joaquim de Souza, Diretor do Centro

de Apoio Social da Fundação de Serviço Social; do Major José Caetano

Ferreira Júnior, do 2° Batalhão da Polícia Militar do Distrito Federal; do Sr.

José Lima Simões, nosso querido ex-Administrador de Taguatinga; do Pé.

Silva, um dos pioneiros da nossa cidade e que veio de Fortaleza para rezar a

nossa missa de ação de graças e do Sr. Vornei Simões, Presidente do

Sindireta. Agradecemos a presença de todos.

Concedo a palavra ao Deputado Rodrigo Rollemberg, Líder do

PSB.

DEPUTADO RODRIGO ROLLEMBERG - Exmo. Sr. Deputado

Gim Argelio, Presidente desta sessão e um dos autores do requerimento para

a realização desta homenagem; Exmo. Sr. Valdemar da Silva Aguiar,

Administrador Regional de Taguatinga; Exmo. Sr. Deputado José Edmar,

Líder do Governo na Câmara Legislativa do Distrito Federal e um dos autores

do requerimento para a realização desta sessão de homenagem; Exmo. Sr.

Deputado Renato Rainha, Líder do PL e também autor do requerimento para

a realização desta homenagem; Exmo. Sr. Wílon Wander Lopes, Presidente

da Câmara de Vereadores Comunitários de Taguatinga e amigo; presidentes

de entidades presentes a quem cumprimento em, nome do amigo Talau,

Presidente da Associação Comercial e Industrial de Taguatinga; senhoras e

senhores, como os Deputados Renato Rainha, Gim Argeilo e José Edmar,

não tenho o privilégio de morar em Taguatinga. Como não sei mentir, posso

até dizer que o meu amor por Taguatinga, embora forte, é recente e parece

ser correspondido. Digo isso porque, em 1994, tive apenas cem votos em
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Taguatinga. E, nas eleições passadas, o meu maior aumento percentual de

votação em todo o Distrito Federal foi em Taguatinga, onde recebi mil e trinta

e dois votos. Isso me trouxe uma imensa alegria e uma imensa

responsabilidade para com esta cidade.

O que me vinculou a Taguatinga foi o seu movimento cultural. A

pujança e a diversidade do seu movimento cultural o fazem reconhecido

como um dos mais fortes e criativos do Distrito Federal, e foi por meio dele

que tive a oportunidade de conhecer o Zé Regino, do Celeiro das Antas; a

Magê, do Botequim Blue; o Pedrancine, do Grupo Irofante; a Tetê e muitas

outras pessoas do Mamãe Taguá; o mímico Miquéias Paz; o Chico Simões,

do Mamulengo Presepada; o Justo, um mecenas de Taguatinga; o Gilvan

que, embora não more em Taguatinga, iniciou nessa cidade o Projeto Iniciar

Capoeira, e agora é membro da Federação Internacional de Capoeira e vai

levar o Projeto para cinquenta e dois países; o Marcinho, o Cascão, o Hélio e

o Neto Saiu,-os DJ's mais famosos do Distrito Federal; o Toninho Pop que,

embora não more em Taguatinga, é uma pessoa intimamente ligada à vida

dessa cidade; e, por fim, uma das pessoas mais importantes do Movimento

Cultural pelas ideias que defende, o Egito.

Essas pessoas e projetos me fizeram assumir um compromisso

com Taguatinga. Embora eu não seja de Taguatinga, esse compromisso será

exercido até o último dia do meu mandato.

Sou de um partido socialista e, portanto, por princípio, sou contra

qualquer invasão e grilagem de área pública, seja feita por "petistas" ou por

"rorizistas"! E sabe por quê? Porque o princípio da grilagem de áreas públicas

é o da apropriação por parte de particulares daquilo que é público. Não
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podemos permitir que isso ocorra porque, se houve alguma condescendência

no Governo passado, se houve tolerância em razão da ideologia dos

invasores e se estiver havendo, neste momento, condescendência no atual

Governo, motivado pela ideologia dos "seus" invasores, daqui a pouco

Taguatinga não terá o Taguaparque e a população desta cidade é que será a

grande prejudicada pelas invasões de qualquer tipo. Ao defender o

Taguaparque, não estamos defendendo apenas o direito sagrado e

constitucional ao lazer e à cultura; e é muito fácil de perceber a carência que

esta cidade tem de alternativas de entretenimento e de lazer, como os

parques. Podemos observar, quando passamos pelo Pistão Norte, que várias

pessoas caminham pelo calçadão. Mas o Taguaparque é muito mais do que

isso. Neste momento, em que temos uma indústria cada vez mais

automatizada, mais produtiva e empregando menos pessoal, as aíividades

económicas que, nos próximos anos, vão gerar emprego e renda, são

aquelas que-necessitam do uso intensivo de mão-de-obra: é a indústria do

entretenimento, do lazer e da cultura.

Portanto, ao defender o Taguaparque, não estamos defendendo

apenas o lazer para a população de Taguatinga, estamos defendendo

empregos para a população desta cidade. E esse compromisso nós temos.

Embora não tenha tido a felicidade de ter sido um dos autores do projeto

Taguaparque, hoje sinto-me extremamente responsável por ele, em razão do

tipo de cidade que acredito que devemos construir. Aquele tipo que permite o

desenvolvimento sustentável, que gera emprego e lazer, preservando o meio

ambiente.
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Então, fiz questão de estar presente a esta solenidade para deixar

claro o meu compromisso com esta cidade, na Câmara Legislativa. Como

Parlamentar e como membro da Comissão de Economia, Orçamento e

Finanças, estarei sempre - e podem me cobrar isso - buscando recursos para

os diversos projetos, independente do autor da iniciativa, porque, para mim, o

importante é o desenvolvimento da cidade. Taguatinga, que considero como

uma das cidades mais importantes do Distrito Federal, tem todo o direito a

uma qualidade de vida digna para seus habitantes.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO GIM ARGELLO) - Concedo a palavra

ao Administrador Regional de Taguatinga, Sr. Valdemar da Silva Aguiar.

SR, VALDEMAR DA SILVA AGUIAR - Exmo. Sr. Deputado Gim

Argello, Presidente desta sessão; Exmo. Sr. Deputado Renato Rainha; Exmo.

Sr. Deputado José Edmar, Líder do Governo; Exmo. Sr. Deputado Rodrigo

Rollemberg;-Exmo. Sr. Deputado Wasny de Roure; aproveito a oportunidade

para cumprimentar os meus colegas administradores, respectivamente, do

Núcleo Bandeirante e do Riacho Fundo, meus amigos Marco Túlio e Milton

Barbosa; Sr. Talai, Presidente da Associação Comercial Industrial de

Taguatinga; Dr. Wílon Wander Lopes, Presidente da Câmara de Vereadores

de Taguatinga; senhoras e senhores; presidentes de associações;

comandantes militares, eu, como Administrador desta cidade, agradeço por

esta solenidade. Hoje, Taguatinga é a sede do Poder Legislativo. Então,

Taguatinga agradece a iniciativa dos três Deputados de nossa cidade em

transferir, hoje, a sede da Câmara Legislativa do Distrito Federal para cá.
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Taguatinga está em festa, comemorando os seus quarenta e um

anos. O tema escolhido para a comemoração do nosso aniversário é:

Taguatinga faz história. Procuramos, em todo o desenrolar de festa de

aniversário da cidade, preparar o melhor e ainda teremos mais coisas. Vocês

viram a apresentação da banda maravilhosa que tocou hoje e teremos no

domingo um desfile e um concurso de várias bandas. Todos estão

convidados para esse evento.

Procuramos, em todos os eventos, valorizar o nosso passado,

resgatando a memória da cidade: Taguatinga faz história. Procuramos

reavivar a luta dos nossos pioneiros: aqueles que começaram e pegaram a

fase mais difícil da nossa cidade. Eu gostaria de informar, porque muitos não

compareceram ao evento, que tivemos um desfile nas ruas de Taguatinga,

em que havia, aproximadamente, vinte mil pessoas. Quarenta e oito

entidades desfilaram, dentre elas, quarenta e dois colégios. Portanto, a nossa

cidade está vibrando, ela está revendo a sua história.

Procuramos realizar ainda dois eventos que, às vezes, não são

muito valorizados. Convidamos os pastores evangélicos para que eles

rezassem um culto nessa perspectiva: Taguatinga faz história. Tivemos, na

Assembleia de Deus de Taguatinga Norte, um culto com mais de quarenta

pastores, no qual todos pudemos rever como foram, fundadas essas igrejas.

Também tivemos uma missa de ação de graças que foi celebrada na Igreja

Nossa Senhora de Fátima pelo Padre António - aquele que começou

Taguatinga e que, no início, distribuiu um quarto dos lotes dessa cidade. Esse

pioneiro que, aqui em nossa cidade, ao fazer a primeira igreja, perguntou à

comunidade, por meio de uma votação, qual seria o nome da igreja. À época,
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Perpétuo Socorro ganhou o primeiro lugar; São José, o segundo lugar; Nossa

Senhora de Fátima, o terceiro lugar. Ele, então, construiu as três igrejas, as

três principais igrejas da cidade: Perpétuo Socorro, São José e Nossa

Senhora de Fátima.

Trouxemos aqui - e eu gostaria que ele se levantasse - o nosso

querido Padre Silva, que veio celebrar com o Padre António, o Padre que

ajudou a construir a nossa cidade. Eu disse, em uma outra oportunidade, que,

enquanto nós e todo o povo construíamos prédios e avenidas, o Padre Silva

ajudava a construir a família e a espiritualidade das pessoas. Então,

Taguatinga deve muito ao nosso querido Padre Silva.

Eu gostaria também de, aproveitando a oportunidade, falar de um

dos sérios problemas que existem em nossa cidade: as invasões. Ao assumir

a Administração, fui ao Parque Saburo Onoyama e encontrei lama até uns

cinquenta centímetros de profundidade. Ele estava compleíamente

abandonado e sujo. Procuramos limpá-lo com um mutirão e agradeço ao

Moisés do SLU, que sempre colaborou comigo nessas ações. Lá, tivemos

mutirões de ficarmos a semana toda com cento e cinquenta homens limpando

o Parque Saburo Onoyama. As piscinas já estão funcionando e o povo voltou

a usufruir daquilo que é deles.

Aí nos deparamos com a invasão Saburo Onoyama, uma invasão

com aproximadamente quatrocentos e cinquenta barracos è que existe há

mais de cinco anos. Não podemos apenas retirá-los de lá. Eles têm de ser

assentados, como o foi a população de Taguatinga no início. (Palmas.) Então,

"mineiramente", eu tomei uma iniciativa. Chamei o Secretário de Obras, o

Vice-Governador, a Secretária de Habitação e o Secretário de Meio-Ambiente
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importante de Taguatinga, porque Brasília tem uma vocação turística.

(Palmas.) Temos o Pistão Sul, que na campanha foi usado como uma grande

obra do Governo passado, e sabemos que ele foi obra unicamente da

iniciativa privada. Deve ter alguém aqui que conhece e investiu lá. Não teve

um recurso do Governo para fazer aquilo. Isso mostra que é o povo que

constrói a nossa cidade. Lá, foram feitas várias boates e restaurantes,

tornando-se o point de Taguatinga. E a área do Complexo de Lazer e

Turismo, o Taguaparque, é um projeto maravilhoso. Não me interessa se ele

é só do Egito, da Terracap ou se é diferenciado. O que precisa acontecer é a

implantação do Taguaparque. E, quanto às invasões de lá, quero informar aos

senhores, que temos aqui um ouvidor. Não o estou vendo no momento, ele já

deve ter-se retirado. Eu recebi a visita de um dos ouvidores do GDF e liguei

para o Chefe do Departamento Jurídico da Terracap que, por sua vez,

comunicou-se com o Procurador-Geral do GDF. Fui lá com os três, mostrando

a minha preocupação e pedindo solução para esse problema, que é jurídica:

há áreas em que eu não posso nem tirar o tijolo, estou impedido de atuar.

Quero retirar, mas estou impedido. É uma questão de justiça. Sexta-feira, eu

passei fax para todos eles, pedindo novamente providência quanto à série de

problemas que eu estou tendo de liminares.

. Então, mais uma vez,, eu gostaria de agradecer à Câmara

Legislativa por ter feito esta sessão aqui na nossa cidade. Quero informar

também à plateia que esses três Deputados estão sempre me apoiando,

estão sempre aqui comigo na Administração, estão sempre trazendo

reivindicações dos seus eleitores e nós temos procurado atender a todos. O

Deputado Wasny de Roure também já precisou resolver coisas comigo e eu
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tive a esperança de ele vir falar comigo, mas S.Exa. mandou um assessor e

disse que me fará uma visita.

Informo ao Deputado Rodrigo Rollemberg que uma das

prioridades dos meus trabalhos para a nossa cidade é que Taguatinga ganhe

o próximo carnaval com a sua escola de samba, que é a Capela Imperial. Eu

sei que V.Exa. tem assessores que são da Capela Imperial. Somos

administradores da nossa cidade, e não unicamente daqueles que votaram no

Governador Roriz. Somos administradores da cidade de Taguatinga com os

eleitores de um lado e de outro.

Então, queremos fazer o que o nosso Governador nos determina:

o bem da comunidade.

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO GIM ARGELLO) - Eu gostaria de

registrar as seguintes presenças: Sra. Maria de Fátima Ribeiro Co Soares,

Presidente do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do

Distrito Federai; Sra. Odete Maria Fonte, Presidente da Associação Brasileira

dê Odontologia Regional de Taguatinga; Sr. Moisés, representante do Diretor-

Presidente do SLU; Sr. José Alfredo de Lima, representando a Presidência da

Caesb e Dr. Massao Kurik, Diretor do Hospital Regional de Taguatinga, a

quem eu peço que se levante para que a população o conheça. O Dr. Massao

vem desenvolvendo um belo trabalho no Hospital Regional de Taguatinga.

Agradeço a todas as entidades: o Lions Club; o Rotary Club e a

Massonaria, que também está presente.

MESTRE-DE-CERIMÔNIAS - Neste momento, ouviremos o

pronunciamento do Exmo. Sr. Deputado Gim Argello, Presidente desta
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sessão.

(Assume a Presidência o Deputado José Edmar.)

DEPUTADO GIM ARGELLO - Sr. Valdemar da Silva Aguiar,

nosso querido Administrador Regional de Taguatinga; Deputado José Edmar,

Líder do Governo e agora Presidente desta sessão; Deputado Renato Rainha,

Líder do PL, também de Taguaíinga, autor do requerimento que ensejou a

realização desta sessão solene; Sr. Wílon Lopes, Presidente da Câmara de

Vereadores Comunitários de Taguatinga; meus amigos aqui presentes, peço

desculpas por não citar o nome de alguns. Vejo aqui o Tuliba, Aires, Ademar,

Rosemary, Adigito, Luciano, filho do ex-Administrador da nossa cidade - falei

da primeira fileira porque posso falar de todos -, Carlinhos, aqui de

Taguatinga, que é um grande amigo... A todos vocês que aqui se encontram

eu tinha preparado um discurso para falar das "quarenta e poucas" moções

que fiz para Taguatinga, das duas leis que já consegui aprovar na Câmara

Legislativa nesse período de quatro meses, tirando as férias do começo do

ano. Mas resolvi que não vou fazer esse discurso que preparei, porque não se

trata de uma prestação de contas do serviço já realizado, mas da

comemoração dos 41 anos da nossa cidade.

É com muita alegria e felicidade que chego à Câmara Legislativa

todos os dias para trabalhar. Há dias que chego e saio de lá de madrugada,

abusando da experiência dos Deputados Renato Rainha e José Edmar, que

tão bem me recepcionaram nesse aprendizado de começo de mandato. Eles

têm sido dois companheiros valorosos nesse aprendizado na Câmara

Legislativa.
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Então, decidi que não prepararia discurso e não faria uma

prestação de contas, até porque acredito que a nossa cidade nunca esteve

tão bem representada. Não digo isso por mim, mas porque temos o nosso

Vice-Governador, que é nosso e de Taguatinga, Benedito Augusto Domingos,

o qual, com a sua humildade, está lutando para trazer melhorias a nossa

cidade. Digo isso pelo Deputado Federal Ricardo Noronha, que também é da

nossa cidade e elegeu-se suplente. Vejam vocês que já passei por tanta

suplência na vida. Disputei três eleições para ganhar uma. Ganhei todas as

três no voto e ainda há pouco o Deputado Renato Rainha disse que ganhou

cinco mil votos em 1994. Lembro com tristeza que tive quase oito mil votos e

não fui eleito. Isso é a vida! Foi um problema de legenda, mas o Deputado

Ricardo Noronha deu sorte e hoje representa com dignidade a nossa cidade

na Câmara dos Deputados. Temos o Deputado Ricardo Noronha, o Vice-

Governador Benedito Domingos, o Floilan, segundo suplente do Senador Luiz

Estevão, que. são da cidade de Taguatinga.

A nossa cidade não tinha representantes escolhidos até pouco

tempo atrás, ninguém sabia quem era de Taguatinga. Hoje, podemos

identificar vários: o Deputado Renato Rainha, o Deputado José Edmar e,

humildemente, me incluo nesse meio, porque tenho 37 anos de idade, feitos

no mês passado, e trinta e seis e meio vividos na nossa cidade. Sou dessa

cidade com muito orgulho. Sou daqui porque foi aqui que plantei minhas

raízes; foi aqui que meus familiares plantaram suas raízes.

Decidi não fazer um discurso (ido porque o Wílon Wander Lopes

me lembrou que há quinze anos ouviu meu tio, que é um pioneiro desta

cidade, assim como meu pai, faiar desta tribuna. Então, meus amigos, quero
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dizer que, com muito orgulho, estou trabalhando pela minha cidade. As

pessoas dizem: "É o Gim, de Taguatinga?" Sou, sim, e com muito orgulho,

porque sou desta cidade e ela ainda tem muito o que construir.

O Deputado Wasny de Roure comentou que Taguatinga já

esgotou sua capacidade. Eu acho que não; temos muito para fazer nesta

cidade. Temos aqui um dos meus engenheiros preferidos, o Sr. Vilmar. Esta

cidade tem tudo para ser construída. Temos de começar esta cidade

novamente com a garra dos pioneiros, fazendo com que Taguatinga seja

novamente pólo de desenvolvimento, que a nossa comercial seja o maior

centro de compras do Centro-Oeste brasileiro. Temos de trazer para cá

desenvolvimento, recursos dos governos local e federal. Depois de um

esforço ímpar, eu e o Deputado José Edmar conseguimos aiocar um pouco

de recursos para o Lago de Taguatinga, para preservar aquela área, visto que

o restante do córrego, por onde passa o Parque JK, já está contaminado.

Temos de trazer uma grande usina de tratamento de esgoto e muitas outras

obras. Em Taguatinga há muito o que fazer. Tenham vocês a certeza de que

na cidade há representantes dignos, pessoas que trabalham diuturnamente

pelo bem da nossa cidade, como é o caso dos Deputados José Edmar e

Renato Rainha.

Nesse final de semana, assim como no passado, trabalhamos

num encontro de casais pela Paróquia Perpétuo Socorro. E nesse último,

participamos de um encontro de jovens. Hoje é segunda-feira, terminamos um

trabalho, e ontem, domingo, saímos de lá quase meia-noite. Hoje, estamos

aqui. Qual é a hora que sobra para a família? O que acontece é que estamos

aqui realmente para servir o povo e com essa determinação, com obstinação



.CAMARÁ LEGISLATIVA DO DISTRITO FEDERAL
3' SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRÁFICAS

DATA

_ — y ^ • yo yy

HORÁRIO INÍCIO

18h

SESSÃO /REUNIÃO

SOLENE

QUARTO

35

TAQUIGRAFO(A) REVISOR(A) ORADOR(A)

em melhorar a nossa cidade, porque entendo que Taguatinga, durante muitos

anos, não teve nenhum investimento. Falaram da passagem do metro pelo

centro da nossa cidade, uma passagem geográfica. À época, pedimos que

fosse feito um túnel de ligação entre a entrada do viaduto com a saída de

Ceilândia, a fim de que as pessoas que trafegavam no centro de Taguatinga

não tivessem congestionamento. Mas, vejam vocês que não nos deram nem

o túnel. Quantas estações de metro Taguatinga tem? Só uma, que atenderá a

toda a população. Onde será o estacionamento para esse pessoal que pegará

o metro? Essa é a Taguatinga que não foi pensada. Essa é a solução de

prancheta, tantas vezes debatida por Wílon Wander Lopes, pelo Valcy, por

todos vocês que são pioneiros, É para evitar isso, para que a nossa cidade

tenha um metro de verdade, que a corte de norte a sul.

O próximo passo que vamos dar para a nossa cidade é lutar para

que possamos ter um Pistão Norte, um Taguaparque - o lutador Egito está

colocando ali -, uma Colónia Agrícola - Samambaia, Vicente Pires, Arniqueira

ou todos os nossos condomínios aqui regulamentados de verdade. Quem

conhece isso aqui desde a ponta do Areal até a ponta da M Norte? Quem

conhece e sabe o nome de cada morador daqui? Tenham vocês a certeza de

que não existe cidade que tenha uma representação política tão determinada

como Taguatinga. Esta cidade vai formar líderes não só para disputar a

Câmara Distrital ou a vice-governadoria, mas também, tenho certeza, daqui a

três anos, terá condições de oferecer nomes para Governo de Estado, para o

Senado, para a Câmara dos Deputados. Daqui já vejo dois grandes

candidatos.
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É com espírito de luta, com o espírito de Taguatinga, que venho

aqui hoje. Sinto-rne muito orgulhoso porque tive a honra, o privilégio de, na

primeira sessão solene da minha cidade, vir aqui na condição de Presidente

desta sessão, representando o Presidente da Câmara Legislativa.

Só tenho a agradecer a Deus e depois à minha família.

Vou deixar o meu endereço, que a maioria conhece: QNA 37,

casa 15.

Com muito orgulho, sou um taguatinguense!

Muito obrigado.

Convido os presentes a entoar o Hino a Brasília.

(Hino a Brasília.)

PRESIDENTE (DEPUTADO GIM ARGELLO) - Nada mais

havendo a tratar, está encerrada a presente sessão.

(Levanta-se a sessão às 19h33min.)


